
PROPONENTES - CICLO 2011 
Recuperación espacio público

José Claudio Diz, Vicepresidente del Con-
cejo Vecinal de la Zona 5, propuso en el 
Ciclo 2011 del Presupuesto Participativo 
(PP) recuperar y acondicionar el espacio 

público en Pereira Rossell y Líber Arce. En 
este escenario, actualmente, hay un gran 
basural por lo que vecinos y vecinas del 

Municipio CH esperan que sea trasformado 
para la “convivencia vecinal”.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
Soy vecino. Entre las 60 
propuestas de los Centros 
Comunales Zonales (CCZ's) 
4 y 5 la nuestra salió 
novena y solo haciendo 
publicidad de boca en boca 
obtuvo 253 votos. Así es 
que quedaron 250 mil 
pesos. Para la recuperación 
del espacio y para hacer un 
poco de convivencia 
vecinal el lugar necesita 
una pronta limpieza, que se 
instalen algunos banquitos, 
un tobogán, porque si hay 
una plazoleta vecinos y 
vecinas pueden ir a tomar 
mate y este fue el propósi-
to.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al Presupuesto 
Participativo?
Me enteré porque siempre 
traté de ayudar en los 
problemas del barrio. Vivo 
allí desde 1923 y es ahí 
donde aprendí a caminar. 
Tengo 90 años así que 
conozco a casi todos los 

vecinos. Se ve que tengo 
buenas referencias porque 
el barrio me aprecia, me 
presenté como candidato a 
Concejal Vecinal el último 
día y en los últimos 5 
minutos y salí segundo. Soy 
el Vicepresidente del 
Concejo Vecinal 5.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
Algunas necesidades 
fueron atendidas, no 
tenemos problemas de 
iluminación ni de hormigo-
nado, hay algunos temas 
con las veredas pero eso es 
común en todo Montevideo. 
Justamente el basural es el 
problema que tenemos 
ahora, ahí los carritos tiran 
el escombro, animales 
muertos, la limpieza es 
urgente

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración de la propues-
ta?
Hicimos el pedido de 
remodelación de ese lugar, 
está la petición y la vota-
ción. Como no tuvimos 
tiempo de juntar firmas la 

presenté con mi nombre y 
respaldo de vecinos.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta? ¿Y las 
principales expectativas 
que se tienen a partir de su 
ejecución?
La expectativa es la trans-
formación del basural en 
un espacio público que 
pueda reunir al vecindario, 
así como lo hace una plaza. 
Anteriormente teníamos un 
vecino que se encargaba de 
limpiar ese espacio pero 
falleció, lo hacía a beneficio 
personal pero nos servía a 
todos.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada? ¿Ya 
habían presentado alguna 
propuesta en ediciones 
anteriores?
Es la primera vez que 
participo con una propues-
ta participativa pero otras 
veces he votado. A veces 
una vecina de la zona pedía 
a su jardinero que corten el 
pasto ahí también, pero eso 
no es obligación de los 
vecinos, es de los munici-

pios y de la Intendencia de 
Montevideo (IM).

¿Recuerda cómo se sintie-
ron al enterarse que su 
propuesta había sido 
electa?
Les dije a los vecinos: 
“miren que se aprobó la 
propuesta, así que los votos 
de ustedes sirvieron para 
algo”. Yo creo que a veces 
vale la pena votar, la gente 
no se interesa y no sabe 
para qué sirve pero cuando 
pasan estas cosas se 
encarga de decir: “sirve 
para algo, vamos a votar”.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramienta?
Para la próxima sugiero 
que una sola persona vote 
por una sola propuesta. 
Hubo dos que se pusieron 
de acuerdo y se votaron 
entre ellos y salieron 
ambos. Para algo sirve. Ese 
algo es que por lo menos, 
en este caso, cambien un 
basural por un espacio 
público y eso para un 
barrio es mucho.

José Claudio Diz


